

EL PARLAMENTO CATALÁN DA UN PASO ADELANTE EN EL DESAFÍO INDEPENDENTISTA

Cataluña se declara “sujeto de soberanía”

El texto sobre el derecho de autodeterminación se aprueba por amplia mayoría con la oposición de PSC, PP y Ciutadans ● Cinco diputados socialistas abren una brecha en el partido al negarse a ejercer su voto

P. RÍOS / M. ROGER, Barcelona

La consulta sobre el derecho de autodeterminación inició ayer su andadura en el Parlamento catalán. CiU, Esquerra, Iniciativa y un diputado de la CUP dieron su apoyo al texto (85 votos), mientras que PSC, PP y Ciutadans se pronunciaron en contra (41). Otros dos diputados de la

CUP se abstuvieron. El texto proclama la “soberanía jurídica y política del pueblo catalán” y marca el camino hacia la consulta, fijada para 2014. La fecha no se concreta en el texto, que tampoco soluciona el encaje legal de la votación.

El proceso soberanista va parejo al conflicto interno que viven los dos grandes partidos his-

tóricos catalanes: PSC y CiU. En la jornada de ayer, el hemiciclo catalán fue escenario de cómo cinco diputados del PSC se rebelaron contra la dirección del partido y decidieron no votar, pese a estar ocupando físicamente el escaño.

Unió y Convergència enterraron momentáneamente el hacha de guerra, pero en las próxi-

mas semanas deberán sentarse para discutir el órdago lanzado por los democristianos, que retaron a los convergentes a revisar los pactos internos.

Aparcado queda, de momento, el gran debate de fondo: Unió defiende el encaje de Cataluña en España y Convergència, el Estado propio.

PÁGINAS 10 A 12

EDITORIAL EN LA PÁGINA 30

David Cameron anuncia una consulta sobre la salida del Reino Unido de la UE

Londres quiere renegociar su relación con los Veintisiete

WALTER OPPENHEIMER, Londres

David Cameron abrió ayer la caja de Pandora de Europa. El primer ministro británico anunció que convocará antes de 2018 un referéndum sobre la permanencia de Reino Unido en la UE. El anuncio ha provocado euforia entre los euroescépticos del Partido Conservador, pero cautela en el mundo económico: aunque muchos empresarios defienden el modelo de Europa de Cameron, temen que desate incertidumbre entre los inversores.

PÁGINAS 2 A 4

El exsocio de Urdangarin trata de implicar al secretario de las Infantas

El exsocio de Iñaki Urdangarin, Diego Torres, apunta cada vez más alto en su estrategia para doblegar al duque de Palma a base de dañar a la Monarquía. Ahora apunta al asistente personal de las Infantas, Carlos García Revenga, al que sitúa, con la publicación de varios correos, en el núcleo del instituto Nóos.

PÁGINA 16



Artur Mas y sus consejeros aplauden el resultado de la votación. / ALBERT GEA (REUTERS)

Un excargo de Aguirre regulariza el dinero que ocultó en Suiza

López Viejo, exconsejero imputado en Gürtel, organizaba los actos de la expresidenta ● Llegó a mover 1,6 millones

FRANCISCO MERCADO, Madrid

El exconsejero autonómico del PP Alberto López Viejo, imputado en el caso Gürtel por recibir supuestamente cientos de miles de euros de la trama corrupta a cambio de contratos en la Comunidad de Madrid, llegó a mover hasta 1,6 millones de euros en

una cuenta en Suiza que, según fuentes de su entorno, ha regularizado con Hacienda el pasado verano. Lo hizo cuando el juez que investiga el caso esperaba el resultado de informes de Suiza en relación con ese dinero que el exconsejero autonómico ha puesto al día con Hacienda y que, según su entorno, no corresponde

a sus relaciones con la trama Gürtel. López Viejo llegó a ser hombre de la máxima confianza de la expresidenta Esperanza Aguirre, a quien le organizaba todos los actos institucionales, en los que la trama corrupta de Francisco Correa ganó mucho dinero con adjudicaciones ilegales.

PÁGINAS 13 A 15

TRUE
LOVE
has
NOTHING
TO HIDE

swatch